

Laudatio Dieter Baacke Preis 2019

Klappe gegen Rassismus

(Kategorie E – Projekte mit besonderem Netzwerkcharakter)

Sebastian Ring, Medienzentrum München



Nur, wer die Klappe aufmacht, bewegt auch was! So das Projekt. Und das stimmt! *Klappe gegen Rassismus – vor Ort!* setzt sich für Vielfalt und Demokratie ein und wendet sich gegen Rassismus und Menschenfeindlichkeit. Menschenrechte und die Würde des Menschen sind nicht verhandelbar. Und so selbstverständlich das sein sollte, zeigen sich – nicht nur in Mecklenburg-Vorpommern, sondern in ganz Deutschland – nicht nur durch den Einzug rechtspopulistischer und faschistischer Akteur*innen in Parlamenten und die schreckliche Serie rechtsextremistischer Anschläge der vergangenen Jahre, sondern auch durch die Erfahrung von Alltagsrassismus, der viele online und offline ausgesetzt sind, gegenteilige Tendenzen.

Nicht nur die zahlreichen Filme, die mit Unterstützung des Projekts entstanden sind, sondern gerade die Vernetzung von engagierten Akteur*innen, die Verbreitung der Filme online und deren Aufbereitung für den Einsatz in Bildungskontexten machen dieses Projekt stark. Es hat so das Potenzial, eine breite Wirksamkeit für die Themen der Förderung von Vielfalt und demokratischem Bewusstsein zu erreichen. Gerade im ländlichen Raum und in Regionen, in denen Jugendhilfestrukturen rückgebaut wurden, ist diese Vernetzung von Engagierten heute wichtiger denn je.

Klappe gegen Rassismus schafft Anreize für das Engagement Jugendlicher, nicht nur eigene Filme zum Thema zu drehen, sondern auch Filmscreenings und Diskussionen zu initiieren. Und das Projekt ist damit auch ein starkes Vorbild für andere zivilgesellschaftliche und Bildungsakteur*innen landauf und landab. Wir gratulieren zum Dieter Baacke Preis 2019 in der Kategorie Projekte mit besonderem Netzwerkcharakter und bedanken uns für Ihr großes Engagement!